



E

Editorial

Ambiente electoral: cero

Entre medio de los cuestionamientos al Poder Judicial, la apertura de aristas en torno al “Caso Hermosilla” y los palos de ciego que ha dado la clase policía, hacen olvidar por completo que a la vuelta de la esquina hay elecciones.

La encuesta CEP “reveló” que “vaya novedad”, el Congreso es la segunda institución peor evaluada en niveles de confianza por parte de la ciudadanía, siendo sólo superada por los partidos políticos. Que legislen temas de salud pública cuando todos ellos están afiliados a cuestionadas isapres, y tramiten leyes de educación cuando tienen a sus hijos en colegios privados, cuyas barreras de acceso dependen de cuán gordo es tu bolsillo, tampoco ayuda mucho a conectarlos con la realidad del ciudadano de a pie.

A esto se suma la serie de acusaciones constitucionales que pasaron de ser un instrumento de control y fiscalización, a un mero dardo político más efectista que efectivo. Basta con recordar el patético show que desplegó RN con la fallida acusación constitucional en contra del Presidente que duró menos de 48 horas.

Pero no solo están sobre la mesa las acusaciones contra representantes del ejecutivo, también hay que poner ojo a las acusaciones contra tres ministros de la Corte Suprema a partir del “Caso Hermosilla” - que cada vez deja en mayor evidencia la descomposición de los poderes del Estado - quien tiene a priori el escenario más “fregado” y con posibilidades concretas de remoción, Ángela Vivanco, concedió venenosas entrevistas que le hicieron un flaco favor al Poder Judicial, que también se ha visto envuelto en serios cuestionamientos.

Para mayor abundancia de momentos deprimentes, la revelación de los chats entre Luis Hermosilla y el entonces fiscal Manuel Guerra, dieron cuenta de una autentica operación para enterrar los casos de financiamiento irregular de la política, las cuales demostraron una vez más que en Chile somos todos iguales... pero unos más iguales que otros. Incluso a nivel local, la dramática espera de más de 400 familias de Copiapó que han visto el sueño de su casa propia convertida en una pesadilla por culpa de una empresa inescrupulosa y una secretaria del Estado que brilla por su ausencia, sirvió como escenario para que los candidatos oportunistas de turno quisieran hacer un mitín político para tratar de carrear agua a su molino, afortunadamente los mismos afectados pidieron expresamente “no politizar la discusión”, porque “la paciencia se les acabó”.

Ah, por cierto, en este mes octubre hay elecciones de alcalde, concejales, gobernador regional, consejeros regionales. Pero al parecer eso quedó en un segundo plano.